



## COMMUNIQUÉ OFFICIEL

### Halte à la violence : pour un football réunionnais responsable, solidaire et respectueux

Face à la recrudescence d'incidents regrettables survenus ces dernières semaines sur plusieurs terrains de l'île, le Président de la Ligue Réunionnaise de Football, accompagné de l'ensemble de son Comité Directeur, exprime sa plus vive inquiétude. L'augmentation de comportements inacceptables au sein de nos compétitions appelle une réaction ferme, immédiate et collective.

À ce jour, plus de 8 000 dossiers disciplinaires ont été enregistrés ; à un peu plus de trois mois de la fin des championnats. Ce chiffre, déjà très proche des 10 000 cas recensés sur l'ensemble de la saison précédente, est non seulement alarmant, mais surtout inadmissible.

Le football n'est pas qu'un sport. Il est un engagement collectif, une école de la vie, qui véhicule des valeurs essentielles : le respect, la solidarité, le dépassement de soi, mais aussi et surtout, l'exemplarité. Ces principes doivent guider chaque licencié, chaque éducateur, chaque dirigeant, et chaque spectateur autour de nos terrains.

Le football est un sport d'équipe : on joue ensemble, on gagne ensemble, on perd ensemble. Mais nous devons également assumer ensemble les lourdes conséquences des actes violents. Les sanctions qui frapperont les auteurs - et leurs complices - seront fermes, proportionnées et dissuasives.

#### **Protégeons nos arbitres, protégeons le jeu**

La Ligue Réunionnaise de Football fait de la lutte contre toutes les formes de violence - en particulier celles visant les arbitres, trop souvent pris pour cible - une priorité absolue. Il n'y aura aucune tolérance. Chaque incident fera l'objet d'un signalement immédiat aux instances disciplinaires compétentes. Des sanctions exemplaires seront appliquées, pouvant aller jusqu'à des mesures impactant directement les championnats.

La Ligue en appelle à la responsabilité individuelle et collective : clubs, dirigeants, éducateurs, joueurs, supporters ; chacun doit agir pour faire revenir la sérénité sur et autour des terrains. C'est une obligation morale, mais aussi une responsabilité réglementaire : prévenir et bannir tout comportement violent et antisportif dans nos stades.

Nos compétitions relèvent du football amateur : elles doivent rester un moment de plaisir, de partage, d'apprentissage, et de respect mutuel. En protégeant nos arbitres, nous protégeons le jeu, nous protégeons nos licenciés, et nous assurons l'avenir du football réunionnais.

Car au-delà des scores et des résultats, ce sport que nous aimons tant ne peut survivre sans respect, sans valeurs, sans engagement commun. Le football est une fête.

C'est à nous tous d'en préserver l'âme, ensemble.